

飛梅

太宰府市立太宰府中学校
学校だより 令和5年度第9号 (R5.12)



1年生自然教室 (11月22日(水)、23日(木))

海の中道青少年自然の家で、自然教室を実施しました。生徒たちは、広大で自然豊かな海の中道で、この時期としてはとても暖かい気候の中、カッター教室やウォークラリー、ロープワーク、レクリエーションなど、日常では経験できない貴重な体験をすることができました。今回の自然教室をとおして、生徒の皆さんから「静かにしよう!」などの声があがるようになったり、真剣な場と楽しむ場のメリハリがついたりするなど、集団としての成長がずいぶん見られました。また、明るく素直で人懐っこい雰囲気など、1年生の素敵な面も見られました。1年生はもう少しで進級し、先輩ができます。今回成長できたことを、これからの当たり前にして、さらに成長してくれることに期待します。



自然教室 実行委員長 1年4組 Sさん

1年生は、「群れから集団へ、ひとりひとりが自立する」という目標を掲げて、自然教室に行ってきました。カッター教室では、みんなで声を合わせて船を進めました。ウォークラリーでは、班の仲間と知恵を出し合いながら問題を解きました。事前準備や係の仕事など、大変なこともありましたが、「宿泊」という体験をとおして、クラスや学年の絆がとて深まったと思います。

2年生修学旅行 (12月13日(水)~15日(金))

2年生は、2泊3日の日程で奈良・京都を訪問しました。12月とは思えない暖かさの中、平城宮跡や東大寺、清水寺の見学、薬師寺住職による法話、京都班別自主研修、京和菓子作り体験などを行いました。2年生はこれまで、奈良や京都のことを学習してきたので、実際に見たり触れたりすることで、学びが深まったことでしょう。また、実行委員を中心に「自分たちで」運営する姿、自ら進んで協力する姿などが見られました。学年全体として、メリハリをつけようとする雰囲気、協力しようとする雰囲気など、学年のまとまりが強く感じられました。2年生はもう少しで最上学年になります。2年生がもっている素敵な雰囲気を全校に広げ、よりよい学校をめざしてくれることに期待します。



修学旅行 実行委員長 2年3組 Hさん

2年生のみなさん、3日間の修学旅行、それまでの準備期間、本当にお疲れ様でした。最初のうちは修学旅行の想像がまったくつかず、不安が増していく日々でしたが、だんだん学年の団結力や協調性が高まり、成長していく姿を見ると、その不安も無くなっていきました。今回の修学旅行をとおして、2年生が一つにまとまっていき、本当によい学年になると確信しました。

3年生ふるさと学習 PR 動画撮影 (11月22日(水))

3年生では、これまでの「ふるさと学習」のまとめとして、「総合的な学習の時間」に太宰府のよさをPRする動画制作を行ってきました。約3カ月という短い期間に挑戦する大プロジェクトとなるため、3年生全員を4つの班(総務班、演舞班、衣装班、動画班)に分かれて活動しました。

なお本取組のアドバイザーとして、「太宰府まほろば衆」の皆さんに、演舞などをご指導いただいたり、楽曲をご提供いただいたりしました。



11月22日、太宰府天満宮(中島神社、太鼓橋、鬼すべ堂)、竈神社、観世音寺、坂本八幡宮の6カ所でPR動画の撮影をさせていただきました。さすが3年生、素晴らしい動画を完成させました。この動画がきっかけで、少しでも太宰府について知り、関心を持ってくださる方がいらっしゃれば幸いです。動画を本校ホームページに掲載します。ぜひ、ご覧ください。(12月21日以降に掲載予定)☞



総務班 3年2組 Nさん

私たち総務班は、各チームのテーマの設定や全体の進度の調整、各班へのアドバイスなどを行いました。撮影に行った場所では、快く受け入れていただき、準備してきたことを精一杯行うことができました。この活動を通して、太宰府の歴史や魅力を深く知ることができました。太宰府を離れてもこのことを忘れず、たくさんの人に伝えていきたいと思いました。

演舞班 3年3組 Yさん

私は、演舞リーダーになり、演舞の楽しさや振り付けや構成を考えることの難しさを知りました。リーダーとして苦戦することもありましたが、頼れる仲間がたくさんいて、何度も助けられました。今回のふるさと学習をとおして学んだ「難しくても一人でできないときは、仲間に頼る」ということを今後の生活で活かしていこうと思います。

衣装班 3年1組 Kさん

衣装班は、衣装の作成や模様付けなどの仕事がありました。地味な作業ではありますが、その衣装の質によってPRの良さや効果などが大きく左右されるので、メンバー全員で量をこなしつつも質に注意することを心がけて作業に取り組みました。全て作り終えた時の達成感はとて大きかったし、メンバーとの絆も深まったと思うので、とてよい経験でした。

動画班 3年3組 Yさん

僕は、動画班として全員が積み重ねてきたものが最高の動画になるように何度もチェックを重ね、リズムが少しでもずれないようにしました。そして、演舞班や衣装班、総務班が長い時間をかけて頑張ってきたものを編集するという、とて大事な役割を、責任をもってできたので、とて達成感がありました。このチームワークをこれからの生活につなげていきたいです。

いのちの授業 (11月7日(火))

「保護者と学ぶ生徒の規範意識育成事業」として、純真学園大学看護学科の先生と学生の皆さんに「いのちの授業」を実施していただきました。

授業では、妊婦のお腹の重さを体験したり、新生児を抱っこする体験をしたりする中で、一人ひとりが沢山の人の関わりや思いによって生まれ成長してきたことを知り、「自分を大切にしなければ」と考える機会になりました。

企画・運営してくださったPTA研修委員会の皆様、ありがとうございました。



ウクライナ人留学生との交流 (11月20日(月))

2年生の英語の授業で、「ウクライナの皆さんが日本で気持ちよく生活できるように、日本の習慣やマナーを英語で伝える」ために、日本経済大学のウクライナ人留学生の皆さんをお招きしました。授業では、生徒一人ひとりが英語でコミュニケーションをしました。生徒たちは、日本で人気のアニメや食事のマナーなどを、上手に堂々と紹介していました。担当のT先生は「今日の経験でみんなが英語により関心をもってほしい」と期待を込められていました。



保護者・地域・関係の皆さまへ

本校ホームページ「うそでしょのひとりごと」に、学校だよりでは紹介しきれない学校生活の様子を掲載しております。ほぼ毎日更新しておりますので、ぜひ、ご覧ください。ホームページはこちら☞

